

Vibran con Las Lunas
El Auditorio honró con sus premios a varias generaciones y estilos: Lila Downs, Café Tacvba, Timbiriche, Carlos Rivera, Enrique Guzmán, "El Cigala"... **GENTE**



La estrategia de Trump
Sólo con la salida de EU del TLC -para darse seis meses para renegociar-, México y Canadá accederán a cambios en el Tratado, dijo el Presidente a senadores. **NEG. 2**



Brillan los Astros
En 11 entradas, Houston venció en un partido cardíaco 7-6 a los Dodgers para empatar la Serie Mundial a una victoria por bando. **CANCHA**

JUEVES 26 / OCT. / 2017 CIUDAD DE MÉXICO

96 PÁGINAS, AÑO XXIV NÚMERO 8,702 \$ 20.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

\$496,800,000.00

tope de gasto de precampaña y campaña para candidato a Presidente en la elección de 2018, aprobado por la Comisión de Prerrogativas del INE

- \$33 millones para senador
- \$1 millón 652 mil para diputado federal

*Los topes son diferenciados por estados.

PÁGINA 2



reforma.com/balacera

Una clase de... balacera

Los niños de una primaria en La Paz, BCS, se tiraron al suelo en el patio mientras se oían disparos de ametralladora en los altavoces y policías con fusiles recorrían la escuela en un simulacro de balacera el viernes. **PÁGINA 11**

Designan delegaciones en Obras a personas sólo con bachillerato

Autorizan edificios directores 'patito'

Revelan, además, que el 50% no tiene conocimientos de construcción

ISRAEL ORTEGA

En 5 de las 16 delegaciones, el cargo de Director de Obras y Desarrollo Urbano es ocupado por personas que sólo tienen el bachillerato.

Al respecto, la Sociedad Mexicana de Ingenieros (SMI) alerta en un diagnóstico que el 50 por ciento de los 16 funcionarios no tiene un perfil que acredite su conocimiento en desarrollo urbano y obras públicas, pues cinco apenas tienen el nivel medio superior, dos son abogados y uno economista.

El estudio de la SMI agrega que el 82 por ciento de los 38 edificios dañados tras del 19 de septiembre estaba en demarcaciones donde estos funcionarios operan sin credenciales de construcción.

"Es más peligroso vivir en una delegación donde los funcionarios públicos, los Directores Responsables de Obra (DRO) son incapaces o negligentes, que vivir cerca de las fallas geológicas.

"Si tú vives en una delegación donde el DRO no

¿Qué se necesita para ser director de obras?

La Sociedad Mexicana de Ingenieros (SMI) propone requisitos para mejorar el desarrollo urbano y las obras públicas:

- Que los directores de Obras y Desarrollo Urbano sean egresados de Ingeniería Civil o Arquitectura.
- Que los responsables de Protección Civil tengan su título o carreras técnicas afines.
- Que las normas internas de secretarías federales exijan los mismos requisitos para cargos de infraestructura.

LOS FUNCIONARIOS CUESTIONADOS

DELEGACIÓN	DIR. DE OBRAS Y DESARROLLO URBANO	ESTUDIOS
Cuauhtémoc	Humberto Chavarría Echartea	Preparatoria
Iztacalco	Filiberto Rojas Ubaldo	Preparatoria
Iztapalapa	Alfredo Alatorre Espinoza	Preparatoria
M. Contreras	José Mariano Plascencia	Preparatoria
V. Carranza	Adolfo Hernández García	Preparatoria

Fuente: delegaciones y Registro Nacional de Profesionistas

cuenta con estudios, el riesgo es mayor, dos veces y media mayor. Ahí fue donde se cayeron la gran mayoría de los edificios", señaló en entrevista con REFORMA Marcos César Theurel Cotero, ingeniero y presidente de la SMI.

Esta agrupación de expertos considera que hay corrupción y mal desempeño de la Administración pública sobre desarrollo urbano y construcciones, por lo que pide endurecer los requisitos.

La SMI propone elevar a rango constitucional la obligación de que todos los DRO cuenten con un perfil acadé-

mico acreditado para el cargo, ya sean ingenieros o arquitectos, petición que fue entregada el martes a la Jefatura de Gobierno y a la ALDE.

Además, pide reformar la Constitución capitalina para que los cargos de Obras y Desarrollo Urbano sean ocupados por ingenieros o arquitectos.

Según el Registro Nacional de Profesionistas, las delegaciones en las que los directores de obra tienen sólo la preparatoria terminada o carecen de cédula profesional son Venustiano Carranza, Cuauhtémoc, Iztacalco, Izta-

palapa y Contreras.

En Cuajimalpa y Xochimilco, por ejemplo, son abogados, y en Benito Juárez es un economista.

En el resto de las delegaciones sí hay ingenieros y arquitectos.

La Dirección General de Obras y Desarrollo tiene como funciones prioritarias revisar los documentos del registro de las manifestaciones de construcción, verificar y expedir licencias de construcción especial, autorizaciones de anuncios, de fusión de predios y constancias de alineamiento, entre otras.

Aflojan opositores

CLAUDIA GUERRERO Y MAYOLO LÓPEZ

La Oposición en el Senado aflojó su presión en el debate para restituir a Santiago Nieto en la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE).

Luego de que había advertido que no reanudaría negociaciones sobre la Ley de Ingresos hasta que no se resolviera sobre un voto transparente en la discusión del Fiscal, ayer senadores opositores regresaron a comisiones para revisar el Presupuesto.

"Suspendemos el análisis de la Ley de Ingresos 2018 hasta que el tema de

Nieto y la FEPADE se aclare y se solucione", anunció el martes el panista Juan Carlos Romero Hicks.

Empero, ayer, el propio Romero Hicks se presentó a la reunión de comisiones con funcionarios de Hacienda junto con siete senadores panistas más.

En el encuentro también participaron Benjamín Robles y Dolores Padierna, de la bancada PT-Morena.

Previamente, en reunión privada, Gamboa informó a los legisladores de su bancada que "tenía resuelta" la votación para confirmar la remoción de Nieto en cuanto suceda la sesión plenaria que lo abordará.

Investiga la Cofece medidores de la CFE

DAYNA MERÉ

La Comisión Federal de Competencia Económica investiga posibles prácticas monopólicas en la producción, distribución y comercialización de medidores de luz comprados por la CFE.

El 20 de junio, REFORMA dio a conocer que IUSA y Controles y Medidores Especializados fueron denunciadas ante la Cofece por prácticas monopólicas absolutas.

La acusación señala que ambas empresas se pusieron de acuerdo para participar y resultar ganadoras en licitaciones de la CFE para la adquisición de medidores de luz.

En entrevista, Gerardo Carrasco Chávez, director de Litigio de DILE, brazo jurídico de Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI), quien presentó la denuncia ante la Cofece, explicó que el mayor porcentaje de las investigaciones iniciadas termina en un dictamen de probable responsabilidad.

Destacó que la propia Cofece podría presentar una denuncia ante el Ministerio Público federal por la comisión de delito.



SACUDEN AL ISTMO

IXTALTEPEC, OAXACA. Vientos de hasta 120 kilómetros por hora, la madrugada de ayer, provocaron que parte de Salina Cruz se quedara sin energía eléctrica y fueran derribadas aulas provisionales en Ixtaltepec. **PÁGINA 12**

Recibió PT 4 mil mdp para 75 Cendis

ZEDRYK RAZIEL

En los últimos ocho años, el Partido del Trabajo (PT) ha recibido 4 mil 162.8 millones de pesos en fondos federales por manejar centros educativos que hoy están en la mira de la PGR.

La dependencia investiga a líderes de ese instituto político por un presunto lavado de 100 millones de pesos entregados por el Gobierno de

Nuevo León a los Centros de Desarrollo Infantil (Cendis).

En una revisión al presupuesto federal se encontró que, de 2009 a 2017, se han entregado al PT más de 4 mil millones de pesos mediante subsidios estatales del Programa de Fortalecimiento a la Educación Temprana y el Desarrollo Infantil.

La partida fue creada en 2007 para financiar los gastos de operación y la nómina de

los 75 Cendis en 18 entidades.

Estos centros educativos han recibido ampliaciones presupuestales constantes. En 2011, por ejemplo, el programa obtuvo recursos por 166 millones de pesos, mientras que en 2015 se le destinaron 950 millones.

El presupuesto se ha canalizado a las secretarías de Finanzas o de Educación de los estados donde tiene presencia este programa.

Pulso Twitter
Y sale AMLO en su defensa



Andrés Manuel @lopezobrador_
El candidato del PT en Edomex declinó a favor de la maestra Delfina; EPN se enfadó. Ahora persiguen a los dirigentes del PT. Los defenderemos.

Apuesta Banorte, con fusión, por desarrollo

MOISÉS RAMÍREZ

Banorte le apostará al desarrollo de infraestructura del País y para eso ayer pactó una fusión, vía compra por unos 25 mil 350 millones de pesos, con Interacciones, que cuenta con amplia experiencia en ese renglón.

"Vamos a paliar el déficit en infraestructura de México. Interacciones tiene un modelo de negocio especializado en financiamiento en infraestructura local, pero ahora lo vamos a llevar a la escala de Banorte", sostuvo Marcos Ramírez, director general de Grupo Financiero Banorte.

Para concretar la compra, Banorte propuso a Interacciones un pago combinado a sus accionistas por 13 mil 700 millones de pesos en efectivo más 109 millones 727 mil 31 acciones que, con base en el precio de ayer, representan 11 mil 650 millones de pesos.

Banorte subiría del tercer al segundo lugar, desplazando a Citibanamex, en el manejo de activos totales, que sumarían un billón y medio de pesos. Ayer, la acción de Banorte bajó 9.29 por ciento.

610972000016